



L'HISTOIRE DE MALTE

Siège du XXIV^{me} Congrès Eucharistique International.

Les habitants de Malte (*Melita* abeille) sont tout occupés en ce moment, comme la gracieuse ouvrière qui leur a donné son nom, à préparer les cierges de cire qui seront brûlés en l'honneur du Dieu tout-puissant que saint Paul vint jadis leur apporter.

L'île de Malte est peut-être l'endroit du monde le plus international. Elle a été en effet successivement la possession des Romains, de l'Allemagne, de l'Espagne, de la France, et aujourd'hui elle appartient à l'empire britannique, sur lequel le soleil ne se couche jamais.

De tous les événements dont elle a été le théâtre, ce qui a rendu Malte le plus célèbre a été le siège qu'y soutinrent en 1565 les chevaliers de Malte contre les Turcs.

Leur grand maître, Jean de La Valette, qui a donné son nom à la capitale actuelle de l'île, soutint pendant cinq mois les chocs répétés de 100,000 Turcs avec une garnison de 1,800 soldats : 1,000 marins, 700 Maltais et 543 chevaliers. Jean de La Valette avait alors soixante et onze ans ; il paya de sa personne, se trouvant partout au point le plus périlleux. Malgré la prise du fort Saint-Elme, qui ouvrait une porte à l'ennemi, il ne se découragea pas. Fortifiés par la communion, les assiégés redoublèrent de vigilance et d'activité.

Le 31 août, le grand maître annonça l'ouverture de la neuvaine de la Nativité de la sainte Vierge. Les secours arrivèrent le 6 et le jour de la fête, les Turcs s'en allaient découragés.